
智行理财网
中国五大银行是哪几个银行（中国五大银行是哪几个银行邮政是国家大银行吗）

10月16日晚间，工、农、中

、建、交五大行及中国人寿齐发公告，表示对实体经济的支持。

其中工行

，为经济发展和全面建设社会主义现代化国家贡献工行力量。

而建行
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则提到，他们已经成立信贷投放工作专班等举措，聚焦国民经济重点领域和

薄弱环节，加大信贷投放，靠前、精准发力，支持疫情防控和经济社会发展

取得积极成效。

就连不是银行系的中国人寿也加大对实体经济的支持力度。

根据中国人寿公告，今年以来中国人寿加大对战略性新兴产业，国家重点区

域投资力度，截至2022年9月30日，服务实体经济投资规模已经超过3.3万

亿，其中向国有企业改革、民营及小微企业发展累计投资超过4,000亿元。

虽然这已经不是国有大银行第一次表态要支持实体经济，实际上自2020年疫

情发生以来，银行曾多次发布公告要加大对实体经济的支持力度。

但是这次各

大银行表态支持实体经

济的背景不一样，昨天，国家

已经明确提到，建设现代化产业体系，坚持把发展经济的着力点放在实体经

济上，推进新型工业化。

这已经为实体经济的发展定下了基本基调。
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而在此之前，财政部的一个文件同样也引起了市场的广泛关注。

在10月8日，财政部发布了关于加强“三公”经费管理严控一般性支出的通

知。

通知中的第八点提到“

严禁通

过举债储备土

地，不得通过国企购地等方

式虚增土地出让收入，不得巧立名目虚增财政收入，弥补财政收入缺口。”

这个通知内容不多，但信息含量非常大，简单来说，各地方不能通过举债为

土地买卖托底了。
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这其实也向市场释放了一个信号，未来各地的经济发展，财政收入不能像过

去那样过度依赖土地财政

收入和房

地产了，你要改变发展思路，要改变各地的经济结构以及财政收入结构。

一直以来土地财政和房地产都是支撑各地经济发展和土地财政收入的重要来

源，尤其是在最近两年时间楼市表现并不太乐观，土地市场表现低迷的情况

下，有些地方为了保持土地财政收入，就利用城投平台借债购买土地，这种

做法其实就是在自卖自买。
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但在财政部这则通知出来之后，以后各地这种自导自演的方式行不通了，想

要保持地方财政收入的增长，只能拓展其他收入来源。

毕竟

在楼市越

来越饱和的背景下

，靠土地靠楼市并不是一个长久之计

，想要保持各地财政收入的长期稳定增长，最终还是回归到实体经济当中。

而且财政部发布的这个文件，我相信影响的不仅仅是各地的财政收入，对银

行的信贷投向也会产生很大的影响。

以前银行有很大资金都投入到楼市当中，其中一部分是发给开发商，另一部

分发给居民，再一个是发放给一些地方的城投平台。

当房地产占据了大量资金的时候，真正流入实体经济的资金就比较少了，结

果导致实体经济融资比较困难，很多中小企业都不能从银行借到钱，这也是

导致很多实体企业经营比较困难的重要原因之一。

现在国家已经明确表示了，要把发展经济的着力点放在实体经济上，推进新

型工业化发展。
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我相信在国家明确方向之后，未来肯定会推出更多的配套措施以及鼓励政策

来支持实体经济的发展，这种措施不仅包括税收优惠、政策优惠，也会包括

信贷投向。

所以我们看到在国家明确方向之后，当天晚上，五大行就马上发出公告要支

持实体经济的发展。

假如未来有更多的资金投入到实体经济当中，实体经济或许会迎来新的发展

春天。

而且从长远来看，发展实体经济才是真正保持经济健康快速发展，促进居民
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财富稳定增长的重要动力。

这也是打造内循环，增强经济抗风险能力的重要举措。

总之，在整体楼市逐渐饱和的大背景下，楼市的获利空间会越来越小，楼市

对促进经济的增长，促进地方财政收入的增长作用会越来越小。

未来让更多的资金回归到实体经济当中将是一个大趋势，这不仅是国家的意

志，更是市场的一种选择，所以未来实体经济很有可能会迎来新一轮发展机

会，大家要撸起袖子准备大干一场了。
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